

## CONDICIONES DE SUSCRIPCIÓN

Por mes Ciudad	\$ 0.25
« « Campaña	« 0.30
Número suelto	« 0.10

Aparece los 10, 20 y 30

No se devuelven los originales sean 6 no publicados.—La correspondencia a la Administración calle Lavalleja imprenta EL PUEBLO.

No se dan explicaciones a nadie de los datos, ó cualquier publicación.

Toda persona que no sea suscriptora este periódico no podrá colaborar, de lo contrario tendrá que abonar su publicación.

FRAY BENTOS 10 Octubre

## LA TIJERA

## LITERARIAS

### Realezas de la vida.

Una tarde en esas tardes tristes, melancólicas y enfermas, en que todo es tristeza concentrada y honda, sentí algo de lo doloroso contado por mi amiga rubia en una noche de lluvia.

Había amado con la arrobadora pasión del primer amor; en aquellos diez y ocho abriles, donde todo es amor, todo encanto, todo dulzura....

Y, había venido después de un año de continuo querer, el desenlace, el rompimiento entre aquellas dos almas gemelas, que se adoraron con el querer que raya en el delirio.

—Por qué fué? Le pregunté una tarde.

—Por una insignificancia; por una cosa sin valor alguno; pero el amor propio que a ambos nos escudaba nos obligó a que ninguno cediera.

El me pidió, una noche, una rosa que pendía de mis cabellos y yo, no sé por qué cedí; por un necio capricho, quizás; no a quie se aceder a su petición.

—Se enfadó; se fué y no volvió yo más a verle por ninguna parte.

—Si, le dije, pude que él se fuera y esperara a que tu le volvieras a llamar, una vez que hubieras comprendido tu mala acción. ¡Es tan hermoso tan dulce la reconciliación entre las almas que con verdad se adoran!

—Tú ya no lo amas?

—Háy momentos en que sí, en que le adoro con toda mi alma, con toda mi pasión ilimitada, y que daría por estrechar sus manos blancas, en el pullo de nieve, si me estuviera hasta la sangre de mis venas; pero.....hay instantes también en que le desprecio, le desprecio por su orgullo, porque me hubiera venido a implorar perdón.....

—Pero como quieras, que él te imploré perdón siendo que tú no has accedido al pedido por él hecho?

—Es que la rosa no sólo debía, dar, porque.....

—¿Por qué?.....

—Porqué.....porqué no era mi gusto; porqué no le quería acceder a su pedido.....

—Entonces erás una ingrata!...

—Es que la rosa no le correspondía salir de mi poder por ser ello, si hubiere sucedido, un desaire.

—Era el obsequio de una amiga?

—No, era el obsequio de otro novio...

—Oh, vosotras las mujeres, sois uno seres incomprendibles, enigmáticos.....

Y diciendo eso me fuí sin despedirme siquiera por no darse besotón en pleno rostro, pues al fin y al cabo era una mujer frívola, sin amor tal vez por nadie.

Y, hoy he recordado aquella vergüenza escena sucedida en un pueblo donde las rachas del pampero me arrojaron un día.

E. R. PEREZ

## Ausente

### Para H. A.

Quiero hacer llegar por intermedio de esta página del periódico que ocupa su lugar preferente entre nosotras amables señas, y dedicarle a esta hermosa flor del jardín fraybentino las inmensas simpatías que desde el primer momento que tuve la dicha de verla en su modesta morada que existe en una calle que lleva por nombre una fecha gloriosa, quedé admirado de su exquisito trato como de sus gratas vondades llevadas siempre

por conceptos vertidos hacia mí, por intermedio de persona de su constante amistad. Esta amabilidad tenida por esta niña tan seductora y vendedora a quién le dedica sus impresiones perdurará su adorable nombre en nuestro pensamiento, que aun distante me encuentro, siempre recordaré con el más puro amor sentido dentro un corazón fielmente apasionado de este hermosísimo ángel del esbelto jardín fraybentino.

Por tanto anso volver con prontitud de nuevo a contemplar su bella imagen.—Gustavo Lereua.

## EL LUJO

El lujo es el tirano que tiene bajo su despotico dominio a la sociedad luego y sumisa ésta sin atenerse a sus tristes resultados, acoje regocijando su dictamen teniendo luego que lamentar sus desvío.

La esposa, que contempla a su esposo meditabundo, agobiado bajo el peso de sus grandes deudas, la madre que entregada de lleno, a las diversiones aristocráticas, ha privado de su solicitud maternal a sus hijos exhibir sus valiosos atavíos en el teatro ó en el recinto magistral o de un salón; la hija que ha nublado la dicha de los suyos abusando lo exigente o la codescendencia paterna, malgastando los ahorros de su padre, minando el presupuesto mensual que cubre los gastos de un hogar modesto, y por último la humilde obrera que se sacrifica por poner su indumentaria a la par de la niña pudiente.

Cada cual debe arreglarse con lo que tiene deseando de su corazón la yerba venenosa de la envidia, si no quiere ver con nubes negra el cielo de su dicha.

## Cobardia

Pasó con su madre.....Que rara bellza!—que rubios cabellos de trigo gorzull—queritmo en el pecho que monta realza—de portel que forma bajo el fino tul—que pasó con su madre volvió la cabeza,—clavó muy honda su mirada azul—Quedó como extásis! Con febril premura—¡señal gritaron cuerpo y alma al par—Pero tuve miedo de amar con locura—de abrir mis heridas que suelen sangrar,—y a pesar de toda mi hambre de ternura—¡cerrando los ojos la dejó pasar.

AMADO NERVO

## ¿QUIÉN COINTAS?

Se dice que el joven Carlos E. le ha prometido a la Sra. Saurina M. que no bien le den turno en la plaza la llevará al Registro Civil.

—También el joven Miguel D. es tanto el cariño que le tiene a la señorita Laura M. que no come ni duerme pensando en ella.

Cuidado M. mirá que te vas a adelgazar mucho.

—Se dice que el elegante joven Raúl R. a mandado hacer un aeroplano para ir a visitarla a la señorita Tere sa E. has hecho bien Raúl.

—Que la simpática morocha María M. llora dia y noche la ausencia de su idolatrado novio Costanjo A.

Te compadesco M.

—Que siguen viento en popa los amores de el joven Nicasio A. con la simpática morocha Lila C.

Felicitamos a esta pareja.

—También la señorita María P. es tanto el cariño que le tiene al joven Aquilino V. que no pasa un dia sin irlo a visitar.

Cuidado María mirá que la visita le pertenece al hombre y no a la mujer pero por esto no te vayas a resentir María es una bromita y al mismo tiempo una lección.

—También se le previene a la bonita Elena C. que atienda mejor su trabajo, y no se ocupe en llevar chismes a sus compañeras.

## CARA DURA

## Preguntas y Repuestas

Señor Director de "La Tijera" ahí le remito esos datos haber si es gusto suyo que le quiera dar cabida son los siguientes:

Quién es esa afiladora de las esquinas que dice que ella es la más bonita de la calle Montevideo, y que tiene más de diez dragones y todos los tiene para la farrá.

Primitiva Gui.

—Quién es esa señorita que aunque tiene su novio A. P. tiene la audacia de andar dragoneando al joven Elix Sainz?

Blanca Lasse.

—Quién es ese joven que se estaciona en la esquina del almacén del señor Raya para dragonear a Juan Dema. y ahora se lo quiere quitar María L. Escala?

El joven (Botín sin media)

—Quién es la que dragonea al joven Edmundo M. V.?

Elisa Mite. pero cuidado Elisa con Isabel G.

—Quién es la señorita que dijo que el joven Héctor P. no la espera a las cuatro de la mañana sino a la cinco. Jorgelina B.

—Quién es la tiburona de agua salada que está muy fula con los de La Tijera?

Palmira Manzo.

—Quién es la señorita que anda en fuertes tiroteos con un joven de Paysandú?

Patrona G.

—Quién es la señorita que está muy

triste porque no ve a su novio seguido.

Carmen De.

—¿Quién es la Sra. que le da muy poco corte a su novio y todo es porque su corazón está siempre depositado en el simpático joven I. J.?

Orfida R.

—¿Quién es el joven que sirve para la risa en los velorios?

Juan Breccia.

AQUILIN

## Recuerdo!...

Para mi novia ausente Angelita M. a quién le dedico este verso como único cariño que para ella lo tengo depositado en mi corazón; y que será también para ella un recuerdo grato.

Hoy ausente te encuentras mi hermosura—Cual una tristeza siempre me acompaña—Porque yo no pienso en nada más que en voz—Y, ese pensar también estará en tu corazón.

Yo quisiera verte aunque sea un instante—Para poder aliviar mi tierno corazón—De esas brumas de pensar que lo aconjuran—A todas horas, y es todo una pasión.

Tu no te imaginas lo tanto que yo sufrí—Al no poder contemplar tu hermosura—Cual, llegan los días y días—Y, no puedo retener mi locura.

Yo quisiera ser por un momento—Cual una blanca mensajera palomita—Para cruzar errante por el espacio—Y ir donde tu te encuentras mi chiquita.

Cuando lleguen estas líneas a tu poder—Quisiera darte mi adios por tro—Porque quién sabe cuando me verás—Y entonces ya tendrás este recuerdo.—Juan José A.

## SE HABLA DE QUE...

La señorita Maruca Demassi saldrá triunfante en el concurso de belleza de las obreras de Liebig's

Que otras versiones dan el triunfo en la persona de la señorita Ortencia Rodríguez para obtener el triunfo de belleza.

—Que siguen muy de lo lindo los amores del joven Enrique V. con la simpática señorita Estela Cú.

—Que al joven que lo vemos duro de frío todas las noches es a José C. pues este galán se estaciona para esperar a su encantadora gorda María Jués Va.

Cuidado Ires mucho ojos.

—Que van cada dia tomando mas impulso los amores del joven Domingo C. con la encantadora rubia de ojos negros de un talle esbelto María Elena M.

Muy bien por esta pareja.

Que al joven que hemos visto matarse en sus tranquillas hacia chacarita y de allá volver otra para ver si puede ver a la simpática Angelica P. es al rubio Italo.

Pero no tendrá miedo este que le suceda lo que le sucedió al ven Juan Mau, que lo sacaron siendo pinino

—Que es bolcanien la pasión que siente la monona de 50 abriles Jofa D. por su galán "pica flores" Atide F.

Pues sería mejor Josefita que dejara esos amores pues te irán a traer malos resultados con este tortolito.

—Que el domingo pudimos ver en plaza a las (reina del amor de ojitos) las cuartetas inseparables hermanas de Itu, pues para más seña una de ellas es coja la otra es una garza, otra es una diente de ieche, y la otra es un boleñito.

Pues estas lindas rubias andan buscando novio talvez porque no se juntan una calle de Fray Bentos que se las recorran.

—Que el lóven Eduardo Na. lo hemos visto días pasados en fuertes tiroteos otra vez con la rubia Angel Men.

Que dirá Maruca.

—Que la Sra. Beliza I. parece que lo tiene para la farrá a su novio Pedro Case.

No seas etario Pedrito y dale galleta.

PEPITA

## EL CONCURSO

Desde hoy empezamos a publicar los nombres de las jóvenes obreras que se les ha enviado cupones; aunque es todavía algo escaso el envío pero más adelante han de enviar más.

He aquí los cupones que hemos recibido:

Maruca Demassi 5 votos

Ortencia Rodríguez 2 "

Isabel Barrios 1 "

Maruca Laporte 1 "

Maria L. Díazentti 1 "

## UN BEBE ENAMORADO

Que el bebe Pedro Bortai, de 48 años de edad de ojos fascinadores presentado a los de Nacho le anda tirando el anzuelo a una niña de Yaguarete, y para llevar a cabo de su propósito se ha valido de una carta en la cual le hace una propuesta; diciéndole que cuando termine la zafra la va a hacer feliz.—Pero a dicha niña no le agracaron esas promesas, devolviéndole su carta en forma muy desagradable para este audaz bebe.

Resignación Pedrito, y toma impobiótina para fortalecer los nervios.

Chufaseca y Tragaviente

## Dos Tortolitas

No es posible dejar pasar en silencio la arruyadora hermosura de la Virginal y esbelta figura de la atractiva educaciónista.....que lleva por nombre Isi.....y por apellido Fer.....que en amoroso coloquio con su ideal soñado el garrapaticida y probó intelecto de nuestro pueblo el galán Jai.....P.....que no sabe otra cosa que comerse con finas frases saturadas de cariñoso encanto las dulces y a veces sabrosas palabras de su adorada que entusiasmada por la ardiente pasión que le finge tener el más mentado de los adoradores fray bentino, cree sinceramente en que se verán colmados sus ilusiones y esperanzas.

Sin embargo debemos prevenir a la enamorada señorita que no debe tomar a lo serio las promesas hechas por su adorador, pues es piedra muy apreada.

PURICHINELA

## Las brisas Cuentan

Que el joven Fernando S. está completamente enamorado de una linda rubia que tiene su morada por las inmediaciones del hospital del Liebig's por donde se ve todos los días merodear a dicho joven.

Son muchos los admiradores de la muy simpática señorita de Almeida habiéndose que lamentar que sea comprometida.

Que hay en la localidad un elegante joven de oficio panadero y natural de la vecina ciudad de Mercedes, que tiene por costumbre acompañar todas las tardes a una señorita que se dice es su novia y reside en las afueras de la ciudad.

Que la rubia Leonor Ch. ha reanudado sus amores con su Victor L., y según parece le ha prometido este joven que le cumplirá su palabra.

El joven Roberto V. no vive más que retratado en los ojos de su señorita Celia Fracue.

Que felicidad tenerla tan cerca.

De ojos negros y mirada felina es la bella y encantadora morena María O. la cual le jura amarlo más al agraciado José Antonio S.

Que un tímido joven adora a la simpática señorita Celina Lu. y dice que en la primera oportunidad que pueda hablar con su idolatrada le comunicará todo el fuego de su ardiente corazón.

Así es que puede irse preparándose dicha señorita para recibir la comunicación de su enamorado galán Cándido Mén.

La simpática Luciana S. dice que no piensa más que en la confeción de sombrero, pero a mí me aseguran que tiene compromiso en Mercedes.

Está de parabienes la Sra. Elvira V. con la llegada de Justo P. después de un mes de ausencia.

Feliciano Datti la de mirada ardiente cada día más consciente con Ceferino D' Agosto.

Que parece que algo hubiera pasa-

do entre los jóvenes Arturo U. y la Sra. Marcela Ch. pues hace mucha que no se ven en coloquios amorosos.

Consecuencia de la guerra, algún ultimátum.

Que continúan siempre avanti los amores del joven Roberto L. con la señorita Emma Da.

Que el joven Diogo L. y la señorita Juana Pe. se juran amarse eternamente Que lindo.

Que el joven Juan Carlos F. ha jurado amor eterno a la simpática educaciónista Rafaela M.

Cuidado Rafaela que las promesas de la juventud las lleva el viento como las hojas secas.

Que el joven Marcelo M. ya no volverá ir a las costas del Uruguay a repetir sus promesas a meras a la señorita Laura Ubi.

Cuidado Laura.....las promesas de el son como alcachofas que al menor viento las lleva a otras playas más seguras.

Carpega

## Accedemos gustoso

Nuestro estimado amigo Gustavo Llerena, nos pide los "despidamos por medio de estas líneas de todos sus amigos de quienes le fué imposible hacerlo personalmente como serían sus mayores deseos como, también nos solicita expresemos su profundo agradecimiento hacia el apreciable director de esta hoja y del colega local "El Pueblo" por la inserción en su columnas de sus colaboraciones que con los pseudónimos de "Trinitario" "Florista" y su nombre ha publicado sus escritos. Igualmente deja constancia de su gratitud hacia los vecinos de Cañitas señores Bonifacio Calleri, Juan Laborde y familia de Viuda de Pintos é hijos llevando dentro su pecho las más gratas impresiones.

## DATOS

También días pasados pudimos ver al joven Ángel B. que le regalaba una expléndida rosa a la piba Clara S. y al mismo tiempo le hablaba de palabras amorosas muy quedo al oido, siendo que está comprometido con la señorita Petrona I. y lo hemos visto merodear por la casa de Aurora Z.

No sean otarias muchachas

A de le con chueleta

Y se juntan todas

Y le cuelgan la galleta.

Sedice que el joven Guillermo Bri. fué días pasados a una cita que le había dado la linda

Lidia M. donde se encontró con que los papás no la dejaran salir.

Que dirá Jorge Pa. cuando sepa esto Lidia, siendo que voz le diste días pasados la palabra:

— También noches pasadas tuve la oportunidad de ver a la sirvienta del banco amarrada que daba calor con el portero Francisco Lope.

Que cara pondrá Blanquita D. cuando sepa esto, galleta a la fija.

GARUFA

## PARA J. N.

Ella— es la bella rosa que esmalta con sus divinos colores la floreciente pradera.

Su perfume embriaga, y hace que el mortal que tenga la dicha de poseerla, sueñe con las Virgenes celeste.

Ella es amable, cariñosa, y es cuál tu querube en un altar — Oh! divina niña de mis ensueños, aquí tenéis lo que te había prometido para que veáis que soy sincero y os cumple lo que prometo. Toto.

## AUSENCIA

Para Aida C.

Aun ausente de ti me encuentro recordaré siempre con el más puro sentimiento los momentos felices que contemplaba su bella imagen adolescente de niña culta y cariñosa en su hermoso trato que he pasado a su lado hablando palabras nacidas del fondo de un alma herida de los puros reflejos fervientes de un amor casto que ha ocasionado una profunda herida armoniosa dentro de mi abatido corazón, que lleva de sufrimientos su alma completamente marchitada por no sentir en lo sucesivo por un buen tiempo el eco aquél tan seductor de un ángel tan divino y precioso sin límites incomparables con un ángel del señor poderoso que nos habilita con su ser encantable.

Así pues, Aida un recuerdo invorrible conservaré en mi memoria sintiendo desde esta soledad del alma las más profundas amarguras de un corazón que sabe fielmente amar.

En otra oportunidad haré resaltar aún más sus hermosas cualidades que reúne su personita de joven atractivo que enamora a quién como yo ha conquistado su expléndida y buena amistad.

GUSTAVO

## Concurso Belleza La Tijera

¿Cuál es la obrera más bella?

Voto por.....

Firma.....

Localidad.....

## Jovenes traviesos

La historia que no es historia y que pasaremos a narrar acontecía el Domingo 24 de Septiembre en nuestra principal plaza, siendo protagonistas varios jóvenes amantes de lo más sublime: El amor.

Encontrábase el más tenorio de los tenorios que tiene su residencia en la calle Treinta y Tres; Humberto Si... en unión de Martín La... y otros simpáticos y atractivos jóvenes también fervientes admiradores del bello sexo paseando por la Plaza Constitución, cuando Humberto Si... galan y adorador de esas bellas reinas frecuentantes en nuestros paseos y plazas deseoso de obsequiar con bombones a su más bella novia la señora

se dirigió a la confitería que existe en la mencionada plaza y se peryó de un paquete de bombones regresando al lugar donde se encontraban sus compañeros, continuando en el recorrido de la plaza predicando el evangelio del amor a las niñas que la frecuentaban, sin que fuera atendido en sus pretensiones.

Mientras el joven Humberto Si... se encontraba entusiasmado con sus amigas, uno de ellos le introdujo su pieza manito en el bolígrafo y el paquete de bombones como atrapado por un imán pasó a las manos de su travieso compañero, quién una vez

de Humberto Si... se retiró para visitar a su novia y en unión de los demás comunitarios llevó la a los bombardeos que se dieron. H. S. habló con el doctor para su amada.

El joven S. se dirigió al encuentro de su novia que se encontraba esperando en la puerta de su domicilio, comunicando fuertes apretones de manos.

El—Reina de mi alma: Te trae un obsequio que te gustará mucho

Ella—Lo acepto si es que son bombones.

El—Eso es: son bombones... Y al decir esto llevó su mano al bolígrafo en que tenía el paquete, y cual no sería su sorpresa al ver que se había sacado.

Como se vé esto le sucede a los jóvenes que como Humberto Si... viven en la luna y a merced de los impulsos violentos del amor.

PURICHINELA

## De Cañitas

## LO QUE SE DICE

Que una pareja de enamorados muy pronto formarán su nido de ensueño, asegurándose desde ya que habrá con tal motivo una immensea reunión familiar en casa de la simpática señora, que contrará enlace muy pronto.

Le deseamos a ambos immensea felicidad en su nuevo hogar a formarse en este lugar.

—Que se han establecido dos nuevos noviazgos entre la juventud de Cañitas, y que han habido algunos profundos resentimientos entre hermanos, ocasionando a la vez grandes galletazos y todo a motivado a deshacerse poniéndose para algunos elásticos las cosas muy tristes hasta el extremo de entregarse sus misivas y prendas que se observan

al entablar los amores.

—Que es muy triste después de sentir inmensa pasión entre dos corazones cuando mutuamente se corresponden llegar a un fin tan triste.

—Que sentimos no poder estar bien informados para dar a la publicidad los nombres de estos seres que hoy se encuentran completamente disgustados por los malos celos que en ocasiones parten del joven como en otras veces de la joven.

—Que hay un refrán que dice si has de ser mío con el tiempo lo serás.

—Que es malo tener dificultades por medio por cuanto nunca se debe decir que de esta agua no se debe beber por cuanto en muchas ocasiones sale todo al revés.

—Que terminó mi relato por haberle dado demasiada extensión.

Hasta otra correspondencia saluda a esa Redacción.

KALENGO

## Se Comenta

Se dice que el joven Pascual Si... le ha prometido a la Sra. Luisa Cas... que la va a llevar al R. C.

No te olvides de considerar a Pascual.

—También el simpático Santiago B. le ha hecho a su peor es nado la Z. que cuando la carne cueste 0 5 cts la hará su eterna compañera.

—Que le avisamos a la Sra. Petrona Cón. que no sea tan paleta por el motivo que dices, porque cuando iba el joven Pedro Gui... con su prometida no se ladeaba ni con guinche.

Así que ya te avisamos Petrona para que lo dejes solo a Pedrito.

—También la simpática Emma C. esta cada día más enamorada de el joven Pedro Escó.

REPITA

## Taller de Pintura

—DE—

AURELIO BARRIOS

Se encarga de todo trabajo

Perteneciente al ramo

Para Tratar dirigirse calle Montevideo número 74